
Protokoll der Stugenkonferenz vom 10.02.2010

Begin: 12:15 Uhr
Ende: 14:00 Uhr
Protokoll: Philipp H. StugA Physik

philipp.heyken@uni-bremen.de

Anwesende: StugA Kulturwissenschaften StugA Physik
StugA English-Speaking-Culture StugA Fabiwi
StugA Philosophie StugA Germanistik
StugA Informatik StugA Mathe
StugA Romanistik
Mitglieder der „nocheineatonomeGruppe“ AstA

Tagesordnungspunkte

TOP 0 Organisatorisches 1
TOP 0.1 alte Protokolle . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 1
TOP 0.2 nächstes Treffen . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 2
TOP 0.3 weitere Termine . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 2

TOP 1 Berichte 2

TOP 2 Anträge 2
TOP 2.1 Kostenübernahme FB10 - StugA-ESC . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 2
TOP 2.2 Kostenübernahme FB01 - StugA-Physik . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 2

TOP 3 Stugen-Domains 2

TOP 4 Konrektorenbesuch der Stugenkonferenz 2

TOP 5 Qualitätsrichtlinien 3

TOP 0 Organisatorisches

TOP 0.1 alte Protokolle

Das letzte Protokoll vom 13.01.2010 wurde ohne Änderungen genehmigt.
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TOP 0.2 nächstes Treffen

Die nächste Stugenkonferenz findet am 07.04.2010 ab 12:15 in NW1-U1050 (Tagungsraum des FB01) statt.

TOP 0.3 weitere Termine

Weitere wichtige Stugentermine zu Beginn des SoSe10:

• 14.04 Semestergipfel

• 20.04 nächstes Gespräch mit dem Konrektor für Lehre

TOP 1 Berichte

keine

TOP 2 Anträge

TOP 2.1 Kostenübernahme FB10 - StugA-ESC

Ganzer Antrag siehe Seite 4.

Dem Antrag wird unverändert mit keiner Gegenstimme und keiner Enthaltung zugestimmt.

TOP 2.2 Kostenübernahme FB01 - StugA-Physik

Ganzer Antrag siehe Seite 5.

Der Antrag wurde mit fünf Gegenstimmen und zwei Enthaltungen abgelehnt.
Begründung der Ablehnung: Sofas sind wesentlich günstiger und auch in gutem Zustand bei bremen.de
zu finden. Transportkosten können ohne Beschluss der Stugenkonferenz beim Asta abgesetzt werden.

TOP 3 Stugen-Domains

Der StugA Informatik bitte um Bearbeitung der Formblätter „Subdomain für stugen.de“(siehe Seite 6), damit Neuge-
staltung und Verlinktung der Uni-Bremen-Stugen-Seite, sowie eine Vereinheitlichung der einzelnen Stugen-Domains
zügig von statten gehen kann. (siehe hierzu den Antrag des StugA Informatik zur StuKo-09.12.09)

Die Formblätter sollen bei der nächsten StuKo (07.04.10), oder im MZH (Postfach 114) abgegeben werden.

Der StugA Informatik, erklärt die so erhobenen Daten nicht an Dritte weiter zu reichen.

TOP 4 Konrektorenbesuch der Stugenkonferenz

Die Stugenkonferenz ist mit einem Besuch der Konrektors grundsätzlich einverstanden. Eine offizielle Einladung
soll zur zweiten StuKo des SoSe10 erfolgen.
Weitergehendes zu diesem Punkt wird auf der nächsten StuKo (07.04.10) besprochen.
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TOP 5 Qualitätsrichtlinien

Die Stugenkonferenz sieht sich derzeit nicht in der Lage in ausreichender Weise zu den von Rektorat ausgearbeiteten
Qualitätsrichlinien Stellung zu beziehen. Diese wurden erst eine Woche vor der Konferenz an die Stugenvertreter
versand und in dieser kurzen Zeit war,besonders bei laufender Prfungsphase, keine effektive Bearbeitung möglich.
Allgemein wird festgestellt, dass die Qualtiätsrichlinien in der aktuellen Form nicht auf die gesamte Universitnwend-
bar sind, da die fachlichen Probleme in den einzelnen FB’s sehr verschieden sind.
Es ist daher eine genauere Bearbeitung der Qualtiätsrichlinien nötig. Deswegen wird die Stugenkonferenz vor dem
nächsten Treffen mit dem Konrektor für Lehre (20.04) keinen Beschluss in dieser Sache fassen.

Des weiteren fordert die Stugenkonferenz die Öffentlichkeit und paritätische Besetzung der AS-Kommission für
Studium und Lehre, welche sich weitergehend mit der Qualität der Lehre befasst.

Benjamin (StugA Informatik) und Anias (StugA KuWi) arbeiten eine Stellungnahme zum derzeitigen Standpunkt
der Stugenkonferenz aus (siehe Seite 7).
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An die Stugenkonferenz 

 

 

Antrag 

 

Sehr geehrte Damen und Herren, 

 

wir, die Stugen des FB10, beantragen die Übernahme der Kosten für Möbel für das Stugeneck 

aller Stugen des FB10. Das Stugeneck ( GW2 B 3200) ist ein gemeinsam benutzer 

Sitzungsraum der Stugen des FB10 und wird außerdem von allen Studenten des FB10 als 

Rückzugsort, aber auch als Arbeits- bzw. Beratungsraum genutzt. 

 

Durch den regen Verkehr und die viele Benutzung, ist unser Mobiliar in den vergangenen 

Jahren nicht nur stark abgenutzt, sondern zum großen Teil nicht mehr benutzbar. Wir möchten 

aus den Mitteln der Stugenkonferenz neue Tische und einen Schrank finanzieren, da wir nach 

Absprache mit der Hausleitung der Uni Bremen solches Mobiliar nicht bekommen können 

über die Uni. 

 

Die Kosten für drei Tische und einen abschließbaren Schrank werden sich auf 193,99€ 

belaufen: 

 2x Ikea Lack Tisch á 39,00€   ->   78,00 

 1x Ikea Lack Tisch á 16,99€   16,99 

 1x Ikea Schrank     99,00  

 

Wir bitten, diesen Antrag in der kommenden Stugenkonferenz zu genehmigen. 

 

Mit freundlichen Grüßen, 

 

i.A. Adrian Wollenberg 

StugA E-S-C 



Stugen des FB 01 : 
StugA Physik
StugA E-Technik

Antrag auf Übernahme der Kosten für ein StugA-Sofa

Sehr geehrte Damen und Herren,

hiermit beantragen die Stugen des FB01 die Übernahme der Kosten für den Kauf eines neuen Sofas 
für den StugA-Raum:

KLIPPAN-4er-Sofa (Farbe: Dunkelblau) (IKEA) 309€
Transportkosten                                                                                             30€  
Gesamtkosten: 339€

Im Rahmen des Umzugs des StugA-Raums des FB01 in den Raum NW1-U1060 haben sich die 
Stugen des FB01, dafür ausgesprochen mindestens eines der sich jetzt im StugA-Raum befindlichen 
Sitzsofas durch ein neueres zu ersetzen, da das alte durch starken Verschleiß kaum noch nutzbar ist.
Da der StugA-Raum des FB01 auch weiterhin ein attraktiver Aufenthaltsraum für alle Studierenden 
des Fachbereichs werden soll beantragen wir hiermit die Mittel der Stugen-Konferenz für diese 
Anschaffung

Mit freundlichen Grüßen

Philipp Heyken
StugA-Physik 



Subdomain für stugen.de

StugA-Name:
Fachbereich:
Raum:
Postfach:
StugA-Telefon:
StugA-E-Mail:
Ansprechpartner:
Telefon:
E-Mail:

Gebräuchliche Namen:

daraus ergeben sich die Domain(s).

Bisherige Domains:

© Weiterleitung © Webspace

Wo liegt der Webspace dahinter derzeit?



Bremen, den 10.02.2010
Stellungnahme der Stugenkonferenz zum Entwurf der Qualitätsrichtlinien und 
Qualitätsempfehlungen bezüglich Prüfungsordnungen des Rektorats

Sehr geehrter Herr Müller-Christ, sehr geehrte Frau Vocke, sehr geehrte Frau Komoss,

die Stugenkonferenz hat sich bei ihrem Treffen am 10.02.2010 bemüht die von Ihnen vorgelegten 
Qualitätsrichtlinien und Qualitätsempfehlungen zu diskutieren. Sie ist dabei aber zu dem Schluss 
gekommen, dass sie im Moment dazu nicht abschließend befinden kann. Die Gründe dafür sind:

• Die Papiere wurden uns viel zu kurzfristig vorgelegt. Die Stugen bestehen bekanntlich aus 
Studierenden, welche ein Vollzeitstudium zu bewältigen haben. Da ist die Ausarbeitung 
einer dezidierten Stellungnahme zu solch einer Vorlage nebenbei innerhalb von weniger als 
2 Wochen schlichtweg nicht möglich, insbesondere, da sich derzeit viele Studierende in der 
Klausurenphase befinden.

• Wir haben festgestellt, dass die Beurteilung der Inhalte stark vom jeweiligen fachlichen 
Hintergrund abhängt und sich dem entsprechend ganz unterschiedliche weitergehende 
Probleme ergeben, woraus sich wiederum ein immenser Diskussionsbedarf ergibt. Diese 
Richtlinien und Empfehlungen sind auf jeden Fall so nicht auf die ganze Universität 
anwendbar.

• Zu einigen Punkten haben sich Fragen aufgebaut, zu welchen wir im Rahmen des nächsten 
Gesprächs mit dem Konrektor gerne Antworten finden würden.

Festzuhalten ist aber, dass wir festgestellt haben, dass einige Punkte Ihrer Vorlagen dem 
Forderungskatalog zuwider laufen. 

Weiterhin sind wir nicht damit zufrieden, wie man versucht an der Universität Qualität zu erzielen. 
Die Kommission „Studium und Lehre“ ist kein beschlussfassendes Organ. Wieso wurde diese also 
nicht paritätisch besetzt? Und wieso wird zu den Sitzungen der Kommission nicht öffentlich 
eingeladen? Zudem wurden die von Ihnen so häufig hoch gelobten Mitsprachemöglichkeiten der 
Studierenden im Fachbereich 8 gerade immens geschwächt. Wobei die zuvor vorhandenen 
Möglichkeiten in unseren Augen schon völlig unzureichend waren und in vielen Bereichen der 
Universität immer noch sind. Daher fordern wir Sie und alle weiteren Entscheidungsträger der 
Universität dazu auf, Studierende frühzeitig über Ihre Pläne zu informieren und sie am 
Entscheidungsprozess wirklich teilhaben zu lassen.

Mit freundlichen Grüßen
im Auftrag der Stugenkonferenz

Benjamin Wagener (Informatik) und Anias Stier (Kulturwissenschaften)
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